

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION
PLAZA DE CORPUS, 11
REDACCION E IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.
FUERA, trimestre..... 3'50 id.
NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

A TRABAJAR

El día 1.º del mes próximo quedará constituido el nuevo Ayuntamiento.

En él figuran personalidades que por sus iniciativas y buena voluntad pueden hacer mucho en favor de Segovia.

Hora es ya de que la corporación municipal se apreste a realizar una activísima y provechosa campaña, ya que por causas distintas que no hemos de analizar ahora, llevamos varios meses en una estéril interinidad que conviene que cese pronto para bien de los intereses de la población.

Hay que abordar de una manera resuelta el problema del turismo, en pro del cual venimos clamando constantemente, encareciendo la importancia que tiene el planteamiento de la información local.

Hay que dar un destino adecuado al solar de la plazuela del Carmen, bien dedicándolo a mercado cubierto, ó á otro servicio de utilidad para el vecindario.

Interesa mucho llevar á feliz término el proyecto de abastecimiento de aguas potables á la Capital, realizándolo en la forma más ventajosa para el público.

No hay que perder de vista que el porvenir de Segovia está en la explotación acertada de sus inmejorables condiciones, como estación veraniega.

Hay que resolver hasta donde sea posible, el problema de las viviendas, y ejercer la más escrupulosa inspección sobre los artículos destinados al consumo ordinario, para que no pueda ser sorprendida la buena fé del comprador, ni en momento alguno peligrar la salud del vecindario.

En manos del Ayuntamiento está la satisfacción á muchas de las demandas que viene formulando la opinión pública; y el no hacerlo así, significaría un lamentable fracaso y el abandono de los más elementales deberes.

A trabajar, pues, y veamos pronto cómo responden los señores concejales á la confianza que en ellos puso el cuerpo electoral.

Las elecciones en Cantalejo

Los resultados de la lucha

Eran esperados. Aunque las llamadas huestes liberales, de la localidad, habían izado su bandera de guerra con lemas que, contenían mil promesas, queriendo dar pruebas de muy notable vitalidad, é intimando al cuerpo electoral á combatir briosamente á los adversarios de su programa hasta sumergirlos en profundo abismo, aquel cuerpo, dando pruebas como siempre, de su honradez administrativa, no quiso oír, ó si los oyó no hizo caso, de los pregones políticos y siguió imitando su conducta inmejorable de dar sus votos á los candidatos que mejor concepto le merecían.

Y aunque hayan ganado los conservadores, que han ganado tres puestos de los cinco que se elegían, no es para olvidar que es solo el triunfo de la política sino también de los candidatos que más prestigios administrativos ó simpatías personales disfrutaban.

Esto es lo que ha manifestado la opinión local con sus sufragios, y si sigue manifestándolo, con ello demostrará que pisa sobre el terreno firme.

El cuerpo electoral de aquel pueblo, como el de muchos, no ha respondido ni deberá responder á requerimientos políticos que brotan de la ambición al poder, y recibe fríamente los ofrecimientos presuntuosos que hacen algunos por pura conveniencia del momento y otros confiados en futuras realidades imaginarias. Se inclina siempre por los candidatos más prestigiosos, bien por sus simpatías personales, ó bien por otro motivo, pero nunca por las ideas políticas cuya influencia está desterrada de los electores rurales.

Rijense, pues, los aspirantes al manejo de la administración municipal, y en vez de pregonar fuerza política avasalladora, dedíquense á capturar las simpatías de los electores con otros medios más prácticos y obtendrán resultados más satisfactorios.

Mi enhorabuena para los concejales electos don Angel Marañón Polo, don Juan Escorial Sacristán, don Pedro Pérez Adrados, don Eugenio Sanz Bravo y don Félix Sancho, á todos los cuales, así como á sus compañeros de corporación desde primero de Enero, don Francisco Arranz Diego, don Francisco Alvaro Alvaro, don Julián Bravo Herrero, don Eustaquio Calvo Diego y don Mariano San Frutos Velázquez, deseo feliz vida edifica, recomendándoles que no sigan al frente del ayuntamiento más política que la puramente administrativa, y así conseguirán ganar la dignidad de su cargo y el aprecio de sus electores.

A. M. Hurtado.

13-12-1909.

NOTICIAS MILITARES

Reemplazo

Pasa á la situación de reemplazo el capitán de Artillería don José Alvarez Bisbal.

Destino

Es destinado á la décima compañía de esta comandancia, el capitán de la Guardia civil don Alfonso Rosillo Ballesteros.

Prórroga de la redención

Hoy publicará el «Diario Oficial» la real orden que ya hemos anunciado á nuestros lectores, propagando hasta el día 31 de Enero el plazo de la redención para los reclutas del actual reemplazo.

Los Reyes á Algeciras

Dice un periódico de Gibraltar: Por informes de cuya veracidad no podemos tener dudas, hemos sabido que es muy probable que en el próximo mes de Enero honren con su visita á Algeciras y otros puntos del vecino Campo, SS. MM. los reyes de España D. Alfonso XIII y D.ª Victoria Eugenia.

De realizarse el proyecto, cumpliendo con ello D. Alfonso la promesa que hiciera en su pasada visita, la presencia de los soberanos españoles en el Campo de Gibraltar constituirá un acontecimiento excepcional, que seguramente será festejado como se merece.

APUNTES DE UN ESPECTADOR

Las elecciones del domingo, después de dar una puñalada traspera á la moralidad política, andan á la greña con la lógica.

Véase la muestra en un periódico local, el cual dice que el abogado señor Cáceres ha muerto políticamente por la derrota sufrida anteaayer, mientras que refiriéndose al liberal señor Gil Terradillo, asegura haber sido una derrota honorosísima la sufrida por este candidato.

Efectivamente; la única diferencia es que el Sr. Cáceres, candidato de oposición, no alcanzó el triunfo por 34 votos, y el Sr. Terradillo, candidato ministerial, obtuvo justamente la mitad de los sumados por el conservador Sr. Well.

Como se ve, anda *Diario de Avisos* regañado con la lógica, á pesar de que tiene el profesor en casa.

Suele suceder que en casa del herretc...

En cambio, hay que reconocer que el

éxito del señor Gila ha sido *colosal*, casi tanto como el del Círculo liberal. Entre el señor Gila, y el Círculo liberal, se reparten todo el hiperbólico diccionario que posee *Diario de Avisos*.

Es justo que en estos días el señor Gila sea llamado *popular* Alcalde de Segovia, y sean encomiados sus méritos, y puesto por las nubes. Todo eso y más merece el Alcalde, pero ese incienso nos huele á cementerio.

Está decretada la caída del señor Gila y es preciso hincharle para que no sienta el golpe.

Recorte de *Diario de Avisos*:

«Ayer sobre todo en las primeras horas de la noche, era tal la concurrencia en el «Círculo Liberal», que materialmente no se podía dar un paso por sus salones. Estos días se ha evidenciado por modo innegable los beneficios que á los partidos políticos prestan sus círculos. Ellos estrechan los lazos de compañerismo entre los correligionarios por el mutuo cambio de impresiones; aumentan el cariño y adhesión hacia los jefes por el continuo trato; establecen hábitos de disciplina, cosa tan necesaria en política como en el ejército.»

Este párrafo parece un reclamo de empresario, pero si no es rec'amo es un colmo de frescura. Producir un círculo liberal cariño y adhesión á los jefes del partido y disciplina política, es un milagro en que no cree Moret.

Es una ganga: te círculo, en que por una módica cuota se toma café, y se aprende á obedecer y amar á los jefes del partido.

Que es lo que éstos desean.

ENE.

Los reservistas con licencia

Una circular

Por el Gobierno militar de esta plaza, se ha dictado una circular, en consonancia con la real orden telegráfica del ministro de la Guerra disponiendo que los reservistas que se hallan en sus casas, disfrutando licencia, convalécientes ó heridos, á consecuencia de la campaña, tienen derecho al percibo de sus haberes, hasta la terminación de dicha licencia.

La circular ordena á los alcaldes de los pueblos, sigan socorriendo á los reservistas residentes en las localidades

respectivas que se encuentren en el citado caso, y los pasen la revista de comisario en las épocas correspondientes.

Diputación provincial

Pago á las nodrizas

Desde el día 21 del actual, quedará abierto el pago de la lactancia á las nodrizas de niños expósitos de esta provincia, correspondiente al cuarto trimestre y anteriores del corriente año.

Las interesadas deben hacer efectivos sus honorarios antes del fin de año, con objeto de que, á consecuencia de la liquidación del presupuesto provincial, no sufran perjuicios por retraso en el cobro.

Registros de la propiedad vacantes

Se hallan vacantes los siguientes, cuya provisión debe hacerse por concurso entre los registradores que la soliciten:

De Medinaceli, de cuarta clase en el distrito de Audiencia de Burgos, con fianza de 1.000 pesetas.

De Bande, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia de La Coruña, con fianza de 1.125 pesetas.

De Cuenca, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia de Albacete, con fianza de 1.250 pesetas.

De Estepona, de cuarta clase, en el distrito de la Audiencia de Granada, con fianza de 1.125 pesetas.

Los aspirantes elevarán sus solicitudes al Gobierno, por conducto de la dirección general de los Registros y del Notariado, hasta el día 20 del actual.

AL SOL

(CUENTO)

En la solana del tío Lino acostumbraban á reunirse. Viejas, jóvenes, casadas, viudas y solteras, formaban la tertulia allí, por ser el sitio más adecuado para fisgar; aparte de que, en tanto que tomaban el sol, exclamaban en anticuado castellano el proceder de mozos y mozas.

Por allí, por el viejo solar, que ya era plizoleta, desfilaban de tiempo en tiempo las fisgonas abuelas y rezongonas: quien llevaba un pañuelo sobre la cabeza y en la mano alguna camisa por zurzir: quien se preservaba del sol con el delantal que ella misma usara: otras, la generalidad, cabeceaban con gorras de paja rojiza, llenas de perfiltos que conservaban del verano anterior, apretando entre sus rugosas manos la calceta á medio hacer.

El santo suelo serviales de asiento, respaldando sus encorvados cuerpos en la vetusta casa, construída, más que so-

bre piedra de granito, sobre compactos adobes que, resentidos por los fuertes temporales, se hallaban carcomidos en su mitad, quedando en desnudo los filamentos de paja que habían servido de nervio al barro desprendido.

También algún vecino remolón formaba corro con estas caricaturas ridículas de la mocedad, no faltando infinidad de niños que tomaban aquel lugar como sitio céntrico de sus correrías y juegos infantiles.

De vez en cuando, alguna abandonaba su puesto para volver á él después de espumar el puchero ó echar el pan remojado á las gallinas, ya que el grano, en tanto que no llegara el caluroso tiempo del espiguelo, sólo se les estaba permitido á señores y dones del pueblo.

Para completar la tertulia, se presentó en la reunión la más vieja y dicharachera mujer. Venía con un taburete en la mano derecha, en la izquierda con una calceta, y entre el pelo todo blanco, traía sujeta la aguja que utilizaba para tejer el algodón verdoso, cuyo ovillo ocultaba en la faltriquera que su pendía de su braz izquierdo.

—¡Santos y buenos días es de Dios, buena gente!—dijo así que hubo llegado al grupo.

—¡Buenos los tenga V. tía Genara!—contestaron.

Los niños que por allí jugaban, tan pronto como atisbaron á esta vieja, exclamaron: ¡La tía Genara, la tía Genara! Vamos á que nos cuente el cuento; y presurosos llegaron, hablando el que parecía más travieso.

—¡Oiga, oiga, tía Genara! De hoy no pasa.

—¡Ah, tontines, si luego os vais á asustar!

—¡Ca, no señora! Yo no tengo miedo.

—Ni yo.

—Ni yo,—contestaron los demás.

—Cuente, cuéntelo V., que parece que hoy está muy fría—habló una linda muchacha casadera.

Y empeñados los contentulios en que hablara la tía Genara, no tuvo otro remedio que acceder á sus pretensiones, y comenzó:

«Erase que se era y así por cierto se tenía que, en los tiempos de maricas-taño, había un Don Manuel Rodríguez, muy rico y de muy mal corazón. La casa en que habitaba este señor, tenía una bodega inmensa, capaz de encerrar muchos miles de cántaras de vino; solterón empedernido, y muy cuidadoso de su casa, jamás la abandonaba, como no fuera en un caso muy extraordinario.

Sucedió que un año por Jueves-Santo, no queriendo dejar la casa sola, temiendo que le fuera robada, dejó de asistir á los Santos Oficios de aquel día, y por no estar ocioso, bajó á revisar la bodega, por si se salía alguna cuba. Tan pronto como hubo descendido á lo más

500

EL MILANO DE LOS MARES

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 497

—No es más que esto?

—Nada más.

—Concedido.

—¡Gracias!—dijo Barbazán apretando á su amigo con ternura contra su costazón.

Después, volviéndose á los que aun permanecían á las inmediatas órdenes de Santos, exclamó con un grito de frenética rabia:

—Al abordage!

Benito Soto hizo un gesto con la mano, y el pelotón de abordage se precipitó en desorden hacia el bote en seguimiento de su antiguo jefe.

Barbazán arrebató un remo de manos de un marinero, y vogó con desesperación: tal era su impaciencia por llegar á la fragata.

Cuando el pelotón de abordage pisó su cubierta, se halló con toda la tripulación agrupada al pié del palo mayor, esperando con sus gestos y ademanes el sobresalto de que se hallaba poseída.

Los piratas, consecuentes con su sistema de comenzar aterrando á cuantos se les venían á las manos, para evitar cualquier amago de resistencia, se avalanzaron dando desaforados gritos y blandiendo sus armas sobre aquellos infelices, que hicieron un movimiento instintivo para huir,

ró á obedecer; y se trastorbó seguido de seis marineros, de los cuales sólo dos subieron en su compañía, sobre la cubierta del «Defensor de Pedro».

El pelotón de abordage rodeó á los recién venidos, y los condujo, en medio de un imponente silencio, á popa, donde se encontraba Soto dictando disposiciones.

Los desgraciados presos, hechos cargo desde luego de su crítica situación, se dejaron conducir sin pronunciar una sola palabra. Sus miradas, que durante algunos instantes se habían fijado en los piratas implorando compasión, al contemplar el feroz estoicismo de aquellos semblantes, en los cuales no se traslucía un solo rasgo de piedad, se fijaron con desconsuelo en Benito Soto, como en su última esperanza.

El jefe de los piratas, impasible como de costumbre, les preguntó por la clase de cargamento y el número de individuos que lo conducían.

El capitán satisfizo esta pregunta, enumerando detalladamente los efectos, y por último la tripulación, y el único pasajero que con su esposa conducían á Londres, el cual dijo ser el dueño de la fragata, así como de su cargamento.

profundo de aquel subterráneo, se vió rodeado por todas partes de brujas bur-lonas y enanos barbudos. Impresionado de pronto, Don Manuel, estuvo á punto de desmayarse; pero repuesto, algún tanto, de aquel susto mayúsculo, les habló:—¿Qué queréis? Ocas, doblones, monedas de cinco duros; pedid, ¿qué queréis?

—¡Queremos tu alma!—contestaban bailando y haciendo gestos horribles que se le grabaron terriblemente en la imaginación.

Este ocurrido se supo enseguida por el pueblo, y á Don Manuel le entraron tal pena y tal angustia, que al poco tiempo murió.

Desde entonces fué mirada con grandes precauciones la casa, y no había ente humano, que no temblara al pasar de noche por su orilla.

Cuando murió Don Manuel, los herederos quedaron asombrados al ver cómo el muerto no había dejado ni un maravedí, siendo como decían que era tan rico en dinero.

—Pues bien—continuó la tía Genara—así pasó el tiempo, hasta que un sobrino, que era contrahecho y tan avaro como su tío, pensó:—Yo he de dar con el dinero.

Y una noche, cuando todos dormían, el jorobado, sin encender luz ni meter el menor ruido, abrió la puerta de la bodega y descendió con gran desprecio y cautela.

Desde los primeros escalones, se apercibía con alguna confusión una algarabía horrible, y tentado estuvo para volverse á acostar pero, entre la incredulidad y la avaricia, continuó bajando. Tan pronto como descendió, comprendió más claramente de qué se trataba, y arastrándose pudo llegar á un punto desde donde pudiese observar sin ser visto.

En la plazuela más amplia de la bodega, iluminada con grandes candelabros, habían formado un trono en el que se hallaba sentado un enano de luengas barbas y uñas. A cada lado de éste se hallaban dos fantasmones que cumplían las órdenes que daba el enano. A una indicación de éstos, saliendo todos de sus aquelarras, comenzaron á bailar y tocar con pandeteras y pitos, coreando la siguiente copla:

Lunes y martes y miércoles, tres.
Jueves y viernes y sábado, seis.

El jorobado contemplaba entre tímido y decidido este cuadro, y encontrándose él, en completa obscuridad, se propuso dar un susto á aquellas brujas. Y en efecto: allá poco comenzaron otra vez:

Lunes y martes y miércoles tres
jueves y viernes y sábado seis.

—Y domingo siete—contestó el jorobado.

Tan pronto fué hablar, como precipitarse todos sobre él. Al verlos acercarse hacia sí, el pobre jorobado se desmayó, y cuando volvió en sí, se encontró en la cama convertido en un real mozo y aliviado de la carga que consigo llevaba continuamente.

Todos se admiraron de ver aquello, y temblaban al par que deseaban hablar con el jorobado no fuera ya otro brujo. Aquella noticia se difundió con tal rapidez que á los pocos días se sabía en todos los pueblos inmediatos.

Y fué de tal modo que un individuo exageradamente cheposo vino aquí y enterado de lo que había ocurrido con su compañero de carga, pidió permiso para bajar á la bodega.

Concedido que se le hubo, determinó

el día, y nuestro hombre allá que te va, en cuanto el reloj de la torre comenzó á dar las doce de la noche, comenzó éste también á descender.

Los síntomas que sintió su compañero fueron los mismos que éste sintió y como el otro al contestar: y *domingo siete*, y ver que se le acercaban, se desmayó.

—Y le quitaron la chepa?—preguntó un niño que seguía á la tía Genara en todos sus movimientos.

—Sí, hijito, sí; se la quitaron, la fundieron con la del otro y enormemente mayor volvieron á colocársela, recordándole que cada cual debe conformarse con su suerte.

Todos guardaron silencio y allá poco el reloj de la villa dió doce campanadas.

La tía Genara se levantó, y después de santiguarse habló: *Angelus Domini*.
Ricardo PEDROSA.

DESDE COCA

Un banquete á los resineros

«La Unión Resinera Española» en su Fábrica de Coca, siguiendo la tradicional costumbre de años anteriores, en atención y agradecimiento á que todas las operaciones de destilación se han realizado sin que haya habido que lamentar el menor incidente desagradable contra los intereses de la Sociedad, y por mediación de su inteligente encargado de dicha Fábrica don Manuel Gómez Pineda, ha obsequiado á todos los obreros y empleados con un espléndido banquete consistente en una succulenta comida, quedando todos altamente satisfechos y complacidos, por tan generoso acto, en el cual ha reinado la más completa y absoluta tranquilidad.

Al finalizar tan solemne acto, el obrero destaquista Alvaro Sanz tomó en la mano un pote de vino (que eran las copas que se usaron), y elevándole en alto brindó por la prosperidad de la Sociedad, victoreando á la Gerencia de la misma, al encargado de la Fábrica y por el triunfo alcanzado por don Jorge García y don Valentín Rubio, obreros de dicha fábrica, en las elecciones de Concejales, siendo contestado por todos los comensales con atronadores aplausos.

Terminado el banquete, á las tres de la tarde, todos los obreros desfilaron con el mayor orden, expresando su profundo agradecimiento á la Sociedad por el obsequio recibido y á la que siempre vivirán sumisos y agradecidos por las consideraciones que de ella reciben.

El Corresponsal.

ECOS DE ROMA

Las Órdenes Franciscanas

El periódico inglés «The Tablet» afirma que un documento papal, que todavía no se ha publicado, acaba de ser dirigido á los ministros generales de las tres familias Franciscanas.

Pío X, hace algunas semanas, publicó un decreto para disciplinar la organización de las tres familias franciscanas de los menores de la Unión, Menores Conventuales y Menores Capuchinos, decreto que, parecía un acto antipreparatorio á la fusión en una sola de las tres grandes familias religiosas que se honran de tener como fundador á San Francisco de Asís.

Ahora bien: parece que el documento á que alude el periódico inglés sería una carta en la que Pío X manifiesta á los ministros generales de las tres familias franciscanas su deseo de la unión de las tres familias en una sola. Entre otras cosas se dice que la Iglesia tiene un solo jefe, Jesucristo, y que ella se perpetua en el Papa, al que Jesucristo confirió el Primado. Igualmente, por tanto, no puede haber sino un solo sucesor del Patriarca seráfico San Francisco, que fundó la orden. Sin embargo, de ser cierta la cosa, la carta será publicada en el «Acta Apostólica Sedis».

EN RODA

Mujer ahogada

¿Se trata de un suicidio?

En el pueblo de Roda, ha sido encontrada ahogada, á las siete y media de la mañana del día 12 del actual, en la fuente pública de aquella localidad, situada en el camino que conduce al inmediato pueblo de Encinillas, una mujer llamada Leocadia Lorente, de 52 años de edad, esposa de Eugenio de Frutos Herrero.

Supónese que la interfecta, ha atentado contra su vida, por venir padeciendo hace tiempo de enagenación mental, según manifestaciones del médico que la asistía, don Matías Gil.

El Juzgado instruye diligencias.

La carretera de San Ildefonso á Peñafiel

Pliego de condiciones

El «Boletín oficial» de ayer, inserta el pliego de condiciones para la subasta del trozo tercero, sección segunda, de la carretera provincial de San Ildefonso á Peñafiel.

El tipo de subasta se fija en 34.761 51 pesetas, y las proposiciones de mejora se harán rebajando la cantidad señalada.

Los licitadores, para tomar parte en la subasta, consignarán el 5 por 100 del presupuesto de contrata, en metálico ó en efectos públicos.

Las proposiciones, cerradas y lacradas se admiten hasta el día anterior al de la subasta, de 10 á 12 de la mañana.

Los gastos de escrituras, inspección, vigilancia, replanteo, liquidación, expedientes de expropiación y peritos son de cuenta del rematante, quien también asume las obligaciones y responsabilidades referentes á la ley sobre accidentes del trabajo.

EXTRANJERO

Leopoldo II gravísimo

Bruselas.—El Rey pasó la noche anterior durmiendo y despertando con frecuencia.

De madrugada hizo llamar al intendente de la Lista civil, dándole instrucciones sobre varios asuntos.

Después de celebrada la consulta médica de la mañana llamó á su abogado y su notario, conversando con ellos largo rato.

El nuncio de Su Santidad pasó más tarde á la habitación del enfermo, ex-

presando en nombre de todo el Cuerpo diplomático el ferviente deseo de una pronta mejoría y dándole, en nombre del Papa, la bendición apostólica.

El ministro de España y su secretario fueron también recibidos por el rey Leopoldo. No así el alcalde de Bruselas, por llegar en momentos en que el cansancio había rendido al enfermo, teniendo aquél que expresar los votos que por su mejoría hacen él y el pueblo de la capital al barón de Goffinet.

A cuantos rodean al paciente les admira la serenidad y valor con que soporta sus dolores y la lucidez con que arregla sus particulares asuntos.

Ultimamente ha mandado llamar á la princesa Clementina.

Mañana se realizará la operación quirúrgica que han acordado practicar al Rey.

Los médicos de cabecera celebrarán esta noche nueva consulta.

El «Gil Blas» ha recibido un despacho de Bruselas diciendo que el Rey Leopoldo ha entrado en período agónico.

El boletín médico de la última hora de la tarde dice que el estado del Rey Leopoldo es estacionario.

A petición del enfermo se le han administrado los últimos Sacramentos, y luego conversó con el cardenal Mercier, que le auxilió y un capellán de la Corte.

Los robos del domingo

Detención de los rateros

La policía gubernativa, después de activas pesquisas para descubrir á los autores de los robos cometidos el pasado domingo en la calle de la Plata y travesía de la Rubia, logró averiguar en la misma noche en que se llevaron á cabo, que los que los realizaron eran dos sujetos que salieron para Madrid en el tren de las cinco y media de la tarde.

Inmediatamente telegrafióse al Inspector jefe de la Estación del Norte, de Madrid, para que procediera á la captura de tan aprovechados sujetos.

Estos, cuyos nombres se ignoran, han sido detenidos, ocupándoseles los objetos robados.

La guerra en Melilla

Melilla 13

El temporal.—Las muletas de la Cruz Roja.

Durante la noche última ha continuado el temporal, cayendo abundante lluvia.

Los caminos estaban á primera hora de la mañana intransitables.

Por esta razón fué suspendida la salida de la Comisión técnica que debía ir hasta Basbel, acompañada por fuerzas de Figueras, del disciplinario y dos compañías de África.

Si el tiempo mejora, mañana embarcarán para la Península algunos enfermos.

Al soldado Meno, primero que ha sufrido la amputación de una pierna en el Hospital del Buen Suceso, le serán entregadas las muletas que regaló la Cruz Roja del distrito del Congreso.

Una comisión de señoras é individuos de la Cruz Roja presenciara la entrega. Una compañía de África ha relevado á otra del mismo regimiento que presta servicio en las alturas de Mezquita.

El temporal amaina.—Varias noticias.

El temporal amaina; pero los caminos continúan intransitables.

Han regresado fuerzas que prestaban servicio en Hidum y Tres Forcas.

Han salido tres compañías del regimiento de Ingenieros para ocuparse de los trabajos de fortificación y del arreglo de las carreteras.

Un moro se presentó esta mañana en el fuerte de Sidi Guariach entregando un fardo que dice encontró abandonado en el Polígono.

El jefe del destacamento se hizo cargo del envoltorio.

En él había ropas ensangrentadas, pertenecientes á oficiales de nuestro Ejército.

Se supone que fueron robadas por los moros durante un combate.

Regreso de Marina

Dice «El Diario Universal»:

«Es casi seguro que dentro de pocos días venga á Madrid el general Marina, con el propósito de atender, durante su estancia en la Corte, al restablecimiento de su salud, bastante quebrantada por efecto de la campaña.»

«Durante la ausencia del general en jefe se encargará del mando del ejército de operaciones uno de los generales más antiguos, que probablemente será el señor Sotomayor.»

Banquetes

Los comandantes de artillería que actualmente se encuentran en Melilla han agasajado con un banquete á su

nuevo compañero de graduación, don Carlos Sánchez Pastorido, ascendido por méritos de guerra y que se propone renunciar al empleo tan bien ganado permutándolo por una cruz de María Cristina.

La segunda división en Melilla

La segunda división de la escuadra que ha cooperado á la operación de Caraza, ha regresado á Melilla una vez retiradas las tropas.

El Mizizlan

Me consta que el cherif Mizizlan sigue refugiado en el territorio de Benisaid.

Un sobrino del obstinado enemigo de España se ha presentado en esta plaza en solicitud de que se le permita habitar la casa que posee su tío en Benifurur.

Movimiento de viajeros

Ayer salió para Cuéllar nuestro estimado amigo, el propietario de aquella localidad, don Gregorio Poza.

—Mañana regresará á dicha villa el ilustrado abogado de la misma, don Tomás Acebes.

—También regresó á Cantalejo el Alcalde don Angel Marañón.

—Han llegado á Segovia, hospedándose en el hotel del Comercio, don José Fernández, don Alfredo Mediano, don Manuel Moreno y don Emilio Ortola.

—Con motivo de la enfermedad que aqueja al señor Cáceres, han llegado en el rápido de esta mañana sus hijos los señores de Maldonado (don Eduardo).

ESCENAS DE LA VIDA

Compuesta y sin novio

En Sevilla, en una iglesia, se celebraba ayer la boda de un apuesto galán y una hermosa doncella.

Faltaban muy pocos instantes para que la bendición de Dios cayese sobre los contrayentes, cuando se vió que entraba en el templo, á toda prisa, una guapa muchacha que trataba de disimular con los pliegues del manto las señales de una próxima maternidad.

El novio, al verla llegar, se quedó lívido; la joven se digió resueltamente á él y, entre grandes insultos, le preguntó cómo iba á dar la mano á otra mujer, cuando ninguna más que ella tenía derecho á ser su esposa, puesto que el pérfido galán era el autor de su deshonor.

Todos los circunstantes presenciaban la escena estupefactos; el don Juan acusado no podía articular una disculpa. Y aunque hubiera podido, no se lo consentiera la dama: porques, cogiéndole fuertemente de un brazo, apenas acabados sus reproches, se lo llevó á la calle.

Los padres de la novia, y ella misma, salidos de su momentáneo estupor, sentáronse en un banco de la sacristía y rogaron al párroco que no se quitase la estola, porque el novio era un hombre «muy formal» y volvería en seguida.

Pero transcurrieron las horas, no volvió el hombre, se cansó el cura, se fué á la calle la familia chasqueada, y aquí acaba, ó quizás se suspende, para continuar cuando menos se piense, esta curiosa historia tragicómica.

Instrucción pública

Locales escuelas

Obran en poder de la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, los datos del estado de los locales destinados á escuelas de los pueblos de Torreguítierrez, Alconada, Otero de Herberos, Zarzuela del Monte, Domingo García, Mudrián, Frumales, Madrons, Perisillo, Caballar, Duratón, Ane, Moraleja de Cuéllar, Cozuelos, Castrogimeno, Sequer de Fresno, Cuéllar, Cobos de Segovia, Orejana, Pajarejos, Valvieja, Castro de Fuentesueña, Maderuelo, Vegas de Matute, Sigueruelo, Arroyo de Cuéllar, Cuevas de Provanco, Sanchonuño, Montejo de Vega de la Serrezuela, Dehesa de Cuéllar, Montejo de Arévalo, Moraleja de Cuéllar, Aidesanueva del Monte, Casla, Dehesa y Dehesa Mayor, La Cuesta y párvulos del Centro, de Segovia.

Edad

El maestro de Muñozpedro, manifiesta la edad que posee.

Estadísticas

Se han recibido los estados de la enseñanza, en los pueblos de Pinarejos, Marazoleja, Domingo García, Villacorta, Bernardos, Cozuelos, Miguel Ibáñez, La Losa y Lovingos.

Presupuestos

Se han remitido los presupuestos escolares de Aidesanueva de Santa María, Caballar, Sacramenia, Cozuelos y Sotillo.

Libramientos

Los habilitados del Magisterio de los partidos de Segovia y Cuéllar han hecho efectivos los libramientos del segundo semestre de las escuelas de adultos, y del cuarto de la de diurnas.

—¡Buena presa!—exclamó Soto, sonriendo con júbilo feroz.—¿Y como se llama ese dichoso mortal, que tiene tan buenos buques, y la carga con riquezas que serían suficientes para hacer nadar en la abundancia á cien familias?

—Mister George Smith de Wildes—respondió el capitán, contento interiormente de poder presentar otra cabeza que la suya sobre la cual se dirigiera la saña de los piratas,

No bien hubo acabado de pronunciar este nombre, cuando se dejó sentir un grito ronco, y al mismo tiempo estridente, imposible de ser reproducido con ninguna sílaba en ningún dialecto; un grito, en fin, parecido al que exhalara un hombre á quien quitaran una mordaza en el mismo instante en que le introdujeran en el pecho la hoja de un puñal.

Aun resonaba en el aire aquella sentida exclamación, y tres ó cuatro marineros se separaron bruscamente, dando paso á Víctor Saint-Cir de Barbazan, que pálido, con el cabello en desorden, los ojos ardientes, y agitado por una violencia convulsión, se precipitó sobre el capitán inglés, á quien asió las manos entre las suyas, cual si fueran unas tenazas, y le dijo devorándole con la vista, y casi uniendo su rostro al de aquel.

—¿Cómo se llama?
—Mister George Smith.
—Ah!—gritó Barbazan, repeliéndole con tal fuerza, que el inglés cayó de espaldas.— ¡Por fin!...

Y permaneció durante algunos minutos inmóvil, silencioso, y respirando con un ruido semejante al hervor que se siente en el pecho de un tísico, pocos momentos antes de espirar.

La tripulación del bergantín le contemplaba atónita y sin proferir una palabra. El mismo Soto se sentía sobrecogido de terror, al observar el delirante estado de su amigo.

De improviso dió un salto, y los hombres que le rodeaban creyeron verle pasar por encima de sus cabezas.

—Eres mi amigo?—exclamó abrazando con exaltación á Benito Soto.

—Sí—contestó este sencillamente sin comprender el objeto de la pregunta.

—Pues en este caso,—continuó Barbazan,—concédeme un favor, y será el más grande que puedo solicitar de tí en la vida.

—¿Qué deseas?—preguntó Soto en el mismo estado de duda.

—Que me vuelvas por esta sola vez, mi antiguo cargo de capitán de presa.

MODAS

La moda en el teatro.—Los abrigos de piel.—Las «echarpes».

Las grandes artistas de teatro, siguiendo una vieja tradición, nos dan actualmente ejemplos de refinamiento y buen gusto en el vestir, siendo con frecuencia ellas las que imponen las modas ó el imperio de un accesorio de la «toilette», ó de éste ó aquél estilo. Es indudable que en ese terreno tiene autoridad por la experiencia de elegancia y distinción que han adquirido en escena. A fuerza de representar papeles de damas de la alta sociedad, conocen las esquisitices del lujo y de la elegancia.

Aun siendo de nuestros días, no todas las toillettes que vemos en los escenarios pueden ser copiadas por las mujeres de buen gusto, precisamente por esta su envidiable cualidad; pero otras bien merecen ser señaladas, ya para copiar en todo ó en parte sus características, por ser tan graciosas como perfecta su corrección.

Los grandes abrigos de pieles están cada día más en boga y el que desde hace unas noches luce una genial en escena, bien merecedor es á que le tengamos por modelo de exquisito gusto y de suprema elegancia. Es amplio, suelto y de movimientos ondulantes. La piel de que está confeccionado es de nutria, y de chinchilla la banda que le rodea, la cual está recogida en lo alto por una vuelta de chale y algunos adornos en las mangas. Como completamente de tan regia prenda, luce también un amplio manguito de nutria con una guarnición de chinchilla.

La gran «echarpe» de nutria es cada día más apreciada. Es muy larga, muy cumplida, muy flexible; estas son sus cualidades más esenciales. El forro es de la misma piel ó fin de en volverse y abrigarse mejor.

Sin embargo para ir á los espectáculos de noche se preferirá la «echarpe» de armiño con forro de encaje ó de muselina de seda, y si la seda tiene el confort debido ó si se trata de una fiesta de sociedad, puede sustituirse por una de esas que por estar hechas á pliegues tienen el carácter de «ruchas» y que se confeccionan de linón, de seda ó de raso.

Mme. ROBERT.

SUETOS

Nuestro suscriptor de Bilbao, el entusiasta segoviano don Donato Chavarría, nos remite dos participaciones en la Lotería de Navidad, de dos pesetas cincuenta céntimos cada una, con destino á la Asociación de «El Niño Descalzo» y heridos de la guerra del Rif. El número á que se refiere es el 18.392.

Quedan entregados los donativos á la Junta de señoritas de dicha Asociación, y al señor Presidente de la Diputación provincial, que por nuestro conducto envían las gracias al señor Chavarría.

Un Viático

Ayer tarde, á las cinco y media, le fué administrado el Santo Sacramento de la Eucaristía, á nuestro buen amigo el ilustrado Secretario de la Diputación provincial, don Francisco de Cáceres.

A este Viático asistieron representaciones de todas las clases sociales de esta población, constituyendo el acto una verdadera manifestación de simpatía para la familia del señor Cáceres.

El Santísimo fué conducido en el coche del obispado, cedido galantemente por nuestro Prelado, á cuyo coche seguían otros dos.

Nosotros deseamos muy de veras el alivio del distinguido enfermo.

Ha fallecido en esta capital la señora doña Ignacia Lázaro Prieto.

A sus hijos y en especial á su hijo político el acreditado industrial don Felipe Martín Morcillo, enviamos nuestro sentido pésame.

Una aclaración

A ruegos del interesado Bonifacio Fernández León, hacemos constar que éste no provocó al Nicasio Yubero, sino que por el contrario el Nicasio fué quien le insultó, dando origen á la reyerta que se desarrolló en la travesía de la Roncha.

Según se nos ha manifestado, la policía no medió en la contienda, hasta que fué avisada por los mismos contendientes.

Corrida de vacas

Ayer á las diez y media de la mañana, se produjo gran pánico entre el vecindario de la calle de San Miguel motivada por la aparición en aquella zona de un grupo de vacas que conducía un vaquero y que acometían á cuantas personas por allí transitaban.

El vaquero, después de grandes esfuerzos, consiguió alejar el ganado encomendado á su custodia, del mencionado punto, devolviendo la calma á los asustados vecinos de la calle de San Miguel.

De resultas de una operación

le quedó á D. Cesáreo Sanchez una herida de difícil curación y sufría frecuentes vómitos y diarrea.

La Emulsión SCOTT le curó por completo

Esto lo escribe D. Nicolás CULSÁN, Aragoncillo (Guadalajara) en 28 Abril 1908.

Treinta y tres años de curaciones han hecho de la

Emulsión Scott la emulsión modelo

sin disputa — modelo en su pureza, vigor digestibilidad y poder curativo. Cuando pidais por la Emulsión Scott, no acepteis ninguna otra emulsión. La de Scott y solo la de Scott es la que cura.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sca esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maré Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



Subasta

El día 16 del actual, á las once de la mañana, se celebrará en las oficinas de la Real Casa patrimonial de San Ildefonso, la subasta para la venta de 16 lotes de maderas elaboradas, procedentes de los pinares de Balsain, los cuales se encuentran depositados en los patios del taller de aserrio de la pradera de Aldehorno.

El pliego y la relación de los lotes se hallan de manifiesto en las oficinas de dicha Real Casa patrimonial.

Juzgado municipal

Se ha inscripto en este centro oficial la partida de nacimiento de las niñas María Guadalupe Bernardos Herrero y Julia Leonor de Andrés.

Defunciones, la de la anciana de 70 años, Ignacia Lozano de Frutos.

«El Niño Descalzo»

Mañana, á las seis de la tarde, se reunirá la junta directiva de la asociación de «El Niño descalzo» para ultimar detalles relacionados con el reparto de calzado, que se verificará el sábado próximo.

Fallamiento

Después de larga y penosa dolencia ha fallecido en Madrid la virtuosa señora del director general de comunicaciones y exdirector del «Heraldo de Madrid», don José Francos Rodríguez.

Reciba nuestro compañero en la Prensa, el más sentido pésame que la Redacción de EL ADELANTADO le envía.

Nombramiento de médicos

Según nuestras noticias, en la última sesión celebrada por la Comisión provincial, han sido nombrados médicos propietario y suplente de la Comisión mixta de reclutamiento, respectivamente, los señores don Antonio Herrero y don Segundo de Andrés, á quienes enviamos nuestra enhorabuena.

GRAMÓFONOS. — Descuento de 10 por 100 sobre los precios de catálogo en Aparatos y Discos de la «Compañía Francesa» hasta fin de año.

OCASION. — Vendo 800 metros de plomo seminuevo, de tubería de presión, á cincuenta céntimos kilo.

Relojería de **Dámaso Barrio.** — Plaza Mayor, 8.

Ha sido nombrado oficial segundo del Gobierno civil de Cádiz, el que fué del de esta provincia, don Nicolás Basabe Cotoner.

Sesiones
La comisión provincial, aparte de las ya celebradas, ha señalado los días 27 y 28 para sus sesiones del mes actual.

Enhorabuena
Ha aprobado con brillantes notas los tres ejercicios para el ingreso en el cuerpo de Telégrafos, con la categoría de auxiliar femenino, la bella y simpática señorita Luisa López de Medrano.

Felicitemos á tan simpática señorita por el triunfo obtenido, deseándole muchas prosperidades en su carrera.

Cura del estómago é intestinos el *Ex-cir Vida Estomacal* del Doctor Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Se halla vacante en el juzgado municipal de Fuentidueña, la plaza de Secretario, dotada con los derechos de arancel.

Los aspirantes á desempeñarla presentarán sus instancias en el término de seis días.

Que sirve de recordatorio
Almanaque Bailly-Bailliere, para 1910 '50, 2 y 3 pesetas; regala lotería.

Almanaque Hispano-Americano con jainformación gráfica de la Semana Rodeada Barcelona, 1 id.

1Agendas de Bufete, bolsillo y Memorandum de la cuenta diaria, á 1, 1'50, 2'50 y 3 id.

Duquit, «La Transformación del Estado», 3'50 id.

Varela, «El sacrificio de Mágina», 2 idem.

Barriobero, «Vocación», 3 id.

Valle-Inclán, «Gerifaltes de Antaño», 3'50 id.

Filiatre, «Hipnotismo y Magnetismo», 5 id.

Wilson, «Telefonía práctica», 5 id.

Vera, «Teoría general de Ecuaciones», 5 id.

Pellico, «Manual del vaquero», 1'50 id.

Véndense estos libros, y muchos más, en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

LA SEÑORA

Doña Ignacia Lázaro Prieto

Ha fallecido ayer 13 de Diciembre de 1909 A LOS 70 AÑOS DE EDAD

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña Leocadia; don don Enrique y doña Bárbara Madrigal (ausentes); hijo político don Felipe Martín, y demás familia,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, y asistir á la misa de funeral que se celebrará mañana 15, á las ocho, en la iglesia de San Millán, y á las nueve, á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Angelete, 2, al cementerio, por lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas.

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4:30 TARDE

Redención á metálico

La «Gaceta» de hoy publica un decreto ampliando hasta 31 de Enero próximo, la redención á metálico del servicio militar.

Agustín Querol

Hoy ha fallecido al mediodía, el insigne escultor Agustín Querol.

La noticia, al ser divulgada, produce general sentimiento.

Al domicilio del ilustre artista acuden todas las personalidades más significadas en las distintas clases sociales.

La esposa de Francos Rodríguez

A las tres de esta tarde, se ha verificado el entierro de la esposa del señor Francos Rodríguez.

Figuraban en la presidencia del duelo: los señores Canalejas, Dato, Alba, en representación del señor Moret, y otros.

Formaban el fúnebre cortejo, políticos, periodistas, autores, actores y un numeroso gentío.

Congreso africanista
Esta tarde marcha á Valencia el ministro de Fomento, con objeto de presidir la sesión de clausura del Congreso africanista.

Noticia desmentida
Ha negado el señor Moret que sea cierta la noticia publicada por un periódico de París, de que vaya á ser dimitido nuestro embajador en Tánger, señor Merry del Val.

Un estado comparativo
Esta tarde se facilitará á los periodistas en Gobernación, un estado comparativo de las elecciones municipales de Mayo, con las que acaban de celebrarse.

El regreso de Marina
Un telegrama de Melilla que publica el periódico «Las Noticias» de Barcelona participa que el general Marina ha manifestado que regresará á la Península cuando ultime la distribución de las fuerzas.

DE BARCELONA
El Alcalde de Barcelona que ha presentado la dimisión con carácter irrevocable; la funda en ciertas palabras pronunciadas por el Gobernador civil sobre las elecciones que, según dice entrañan para él una censura.

Datos de las elecciones
Hoy se ha facilitado en el ministerio de la Gobernación un nuevo estado de los concejales elegidos en

las poblaciones que pasan de seis mil habitantes.

De dicho estado resulta que han sido elegidos los siguientes:

Liberales, 1469.
Conservadores, 750
Carlistas, 109.
Republicanos, 482.
Socialistas, 50.
Independientes, 166.
Regionalistas, 74.
Católicos, 46.
Indeterminados, 57.

El consejo contra Macías
Por indisposición de un vocal no pudo deliberar anoche el consejo de guerra contra Macías.

Hoy se ha reunido á las diez en sesión secreta, aprobando el acta de la sesión anterior y comenzando á redactar sus informes los asesores.

BOLSA

COTIZACION DE AYER
Interior..... 87'45
Amortizable al 5 por 100..... 101'05
Acciones del Banco..... 465'00
Acciones de Tabacos..... 389'50
CAMBIOS
París á la vista..... 7'95
Londres á la vista..... 27'21

GUERRA.

Se vende

un Gramófono (Compañía francesa) con treinta discos de actualidad. Informarán en la Administración de este periódico.

H. VICTORIA DE MARCOS GARCIA

Tengo el gusto de participar á mi numerosa clientela y al público en general, que por mejora de local, he trasladado mi establecimiento á la Plaza Mayor número 7, de mi propiedad, cuya casa reúne condiciones inmejorables, con inodoros y numerosas y espaciosas habitaciones ventiladas, dotadas de luz eléctrica, timbres y mobiliario nuevo y cuantas comodidades pueda exigir el viajero.

Amplios comedores para Bodas y Banquetes.
Esta Casa tiene grandes locales para carruajes y caballerías al servicio de la clientela.

NITRATO DE SOSA

Es el abono químico de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRATUITOS SOBRE SU APLICACION DIRIGIRSE A

D. Juan Gavilán

Delegado en España de los productores de Nitrato de Chile

Jovellanos, 5.—MADRID

A LOS LABRADORES

FELIPE SANZ ESCORIAL, que no cesa por adquirir, con ventaja y beneficio para el labrador, importará en breve una considerable partida de

NITRATO DE SOSA

que acaba de comprar y que tiene el gusto de ofrecer á los labradores para la próxima campaña, agradeciéndoles á los que deseen comprar en esta casa, hagan el pedido á la mayor brevedad, para poder servirles en su día y directamente donde lo deseen. Los pedidos á

Felipe Sanz, de Pinarnegrillo (SEGOVIA)

PETROLEO GAL

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Lección antiséptica perfeccionada universalmente reconocida como la mejor para limpiar la base de la caxpa, contener la salida del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la casaca. Descárguese en las farmacias.

PARA EL PELO

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO. DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL Y ESPAÑOL-FRANCÉS. LOS PRECIOSOS TONOS DE LA COLECCIÓN PUREZA Y VERDAD. SERIE PARA SEÑORAS. SERIE PARA SEÑORAS.

Labradores

Se compra paja larga de centeno en partidas grandes y pequeñas a los siguientes precios:

Paja larga sin cabeza a 0'50 céntimos arroba. Id. id. con id. a 0'40 id. id. Id. cortada a 2'00 id. id.

PAGOS AL CONTADO

Santa Isabel, número 2. Pajera de Pulido

Bonita ocasión para comprar el ventorro titulado de "Pulido,"

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 años de existencia



Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche a las 7'30 de la mañana, para llegar a Cuéllar a las 15'5 De Cuéllar tiene su salida a las seis, y llega a esta capital a las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5.

La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal a las 7'30 De La Granja sale con dirección a Segovia a las 16.

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, a las 7'30, teniendo su llegada a Turégano a las 11'30; a Cantalejo a las 2'50; a Sepúlveda a las 5'45 y a Castillejo a las 10'40. De Castillejo sale a las 2'30, y de Sepúlveda a las 5, llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riaza.—Sale de Segovia el coche correo a las 7'30, llegando a La Salceda a las 11 y a Riaza a las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riaza a las 5 y llegando a Segovia a las 14 Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Velilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda ocupará otra diligencia que sale para La Velilla a las 2, y llega a las 4.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetos y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, a cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botonaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más, imposibles de enumerar, se venden en esta casa a precios sin competencia.

«El Toledano»

Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)



Remedio Universal para el Dolor de Caderas. ALLCOCK'S PLASTERS. Píldoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

VINO Y JARABE DE DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO. Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

ARROZ GLACE La Flor de Valencia. JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE.

Información mercantil de EL ADELANTADO

SEGOVIA 14. Hoy se han cotizado los cereales a los siguientes precios: Trigo, 11'75 pesetas las 94 libras. Centeno, a 8 pesetas fanega. Cebada, a 6'50 id. id. Algarrobas, id, 7'75 id. Harina de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo) Elaboración por cilindros Harina patente, saco de 100 kilos, 39 pesetas. Id. de 1.ª id. id. 38 id. Id. de 2.ª id. id. 37 id. Id. de 3.ª id. id. 36 id. Id. de 3.ª id. id. 16 id. Id. de 1.ª clase, saco de 50 kilos 9 pesetas. De 2.ª id. id. de 40 id. 7 id. De 3.ª id. id. de 30 id. 6 id. MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose a 8'50 reales las 94 libras. Centeno, a 31 reales fanega. Tendencias del mercado sostenida. Estado del tiempo, bueno. VALLADOLID Almacenes del Canal de Castilla.—Entraron 400 fanegas de trigo, que se pagaron a 43'12 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Entraron 200 fanegas de trigo, pagándose a 49 reales las 94 libras. La tendencia del mercado, sostenida. AREVALO Trigo, se cotizó a 47'47 1/2 reales las 94 libras. Centeno, 31 a 32 id. Cebada, 26 27 id. Algarrobas, 28 29 id. Calistase la entrada trigo en 1200 fanegas de

Tendencia sostenida. Temporal lluvias y frías. Corresponsal. FUENTEPELAYO Precios que han regido: Trigo, la fanega 10'75 y 11 pesetas. Centeno, id. 7'75 id. Cebada, id. 5'50 y 5'75 id. Lana sin lavar, negra la arroba 14 id. Corresponsal. CANTALEJO En el mercado celebrase rigieron los siguientes precios: Trigo, la fanega 13'50 pesetas. Centeno, id. 7'75 id. Cebada, id. 8'25 id. Algarrobas, id. 7'50 id. Yeros, id. 8'25 id.

Harina 16'50 reales arroba. Estado del campo, bueno. Corresponsal. AYLLON Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes: Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. 8 id. Cebada, id. 7 id. Yeros, id. 8'75 id. Avena, id. a 5'25 id. Lana sin lavar, la arroba, 11 id. Corresponsal. TORRE VAL DE SAN PEDRO Precios que rigieron en el mercado. Trigo, la fanega 11'25 pesetas. Centeno, id. 7'75 id. Cebada, id. 7'50 id. Corresponsal.

PEDRAZA Trigo 11 pesetas fanega. Centeno, a 7'50 id. id. Cebada, id. 7'50 id. Algarrobas, id. 8 id. Fatatas, 1 id. arroba. Yeros, id. 8'50 id. Corresponsal. TURÉGANO Trigo, la fanega 11'50 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, a 6'50 id. id. Corresponsal. RIAZA Trigo, la fanega, 11'50 pesetas. Centeno, id. 7'50 id. Cebada, id. 7 id. Lana sin lavar, la arroba 12'50 id. Corresponsal.